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 令和７年を迎えました。 

 始業式の日(1/8)の朝、登校するのきっこの

挨拶の声がひときわ高く、大きく響きました。

明らかに、2 学期末よりも元気が良い。 

「おはようございます！」 

「あけましておめでとうございます！」 

 小学校前の交差点では、いろんな方向から、

遠くから元気な声が届きました。 

 子どもから“気”をもらって、こちらも元

気が湧いてくる朝でした。 

 

挨拶など、人と関わる術や規範意識は、家庭や学校の中で学んだことを元に、正しいか、正しく

ないか、善いか、悪いかの価値判断として身に付きます。一方で、最近は“多様化”とか“個人の

尊重”を受容すべきだとする考え方が大きく取り上げられるようになりました。行き過ぎると、「違

う」ことに価値があり、個人の自由を尊重すべきだとする極端な例が生まれます。 

学校で指導する規範意識は「自分を大切に、友達も大切に」する人権教育を基盤に据えた責任あ

る姿勢を培うことをねらいます。互いが豊かに生きるための共通の宝としての規範意識です。 

 

昨年の春の着任以来、能義小学校の保護者さん、地域の皆さんとお話しするたびに、学校と同

じ気持ちで規範意識をとらえておられることに何度も感銘を受けました。新年の区切りを迎え、

挨拶をきちんとする、気持ち良く交わす 1/8 の朝の光景は、家庭や地域の規範意識の表出に他なら

ないと思います。 

この日は安来市能義交流センターさんのお世話

で、青少協・寿会・PTA・安全の会・把友会・交流セ

ンター等、たくさんの方に見守っていただいて、のき

っこが登校できました。たくさんの元気な声が飛び交

う挨拶の光景に、私も居させていただいていることを

大変うれしく思いました。 

下校時には、白鳥の郷・のきパトロールの会等の

皆さんにも引き続きお世話になっています。関係の皆

様、ありがとうございます。保護者、地域の皆様、今

年もどうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

三学期始業式（1/８） 

 冬らしく、寒い朝でした。暖房の効く音楽室を会場にして、始業式を行いました。 

 下記のような話をしました。（要旨のみ） 

 登校時の皆さんの挨拶が素晴らしかった。 

 新年の目標、見せてください。 

 生活時程が変わる。 

1. 掃除がない日がある分集中して掃除をしよう。きれいに教室を使おう。 

2. 時間を意識して生活しよう。 

3. 早く下校した分、読書やお手伝いをしよう。 

（おまけの話） 

 登下校の見守りでお世話になっている方へ年賀状で感謝を伝えた子がいる。 

一生懸命書いてあって気持ちが伝わる年賀状だった。素敵な子が能義小にいる。 

前にも他のことで素敵な子がいる話をした。 

たくさん素敵な子がいて、能義小学校は本当に素晴らしい。私は嬉しい。 



生活時程が変わりました 

のきっこ 7 月号で予定をお示しして以来、ようやく実現しました。主な変更点は二つです。 

〇【掃除】週 4 回 → 2 回 

〇【下校時刻】14：35～15：50 → 14：25～15：35  

まだ変化や効果がはっきりしていない時期ですが、10 日程度での様子をお伝えします。 

【掃除】 

教室内のごみが減少、トイレも特に汚れている様子はありません。掃除は以前からしっかり取り

組める能義小学校ですが、１月からますます一生懸命に取り組んでいます。今年度から掃除を週２

回にした学校が市内にもありますが、掃除の時間は一生懸命にやるようになったと聞いていました。

同じ効果が出ているようで、続くことを願っています。 

【下校時刻】 

放課後の過ごし方指導で、図書館本を持ち帰る約束にし、読書の機会確保をねらう学級が出始め

ました。全校に広がるのでは、と期待しています。 

職員室では、提出物の処理、次の授業の準備、研修に充てています。 

予想外の効果がありました。短時間勤務の児童支援の職員（授業中に子どもに寄り添い個別に指

導する）が今まで授業の最後まで勤務できませんでした。それが時程の繰り上がりにより下校時刻

まで勤務でき、人手不足解消と教育の質の向上につながっています。 

引き続き、質の高い授業・教育の提供を目指して参ります。 

 

保護者の皆さんへご迷惑をおかけしているのが下校時刻の変更です。ご協力いただいており、感

謝でいっぱいです。ありがとうございます。 

一部の方から、学童の設置を、というお声をいただきましたので、安来市教育委員会の担当の方

に伺いました。「安来市放課後児童健全育成事業の設備 及び 運営に関する基準を定める条例」

ほか、様々な決まりごとがあるそうです。設置に向けた地域在住の代表者や、指導者、利用希望者

（およそ２０名以上から）などがはっきりしてからのスタートになるとのことでした。 

申し訳ありませんが、学校は学童の設置を主導する立場にありません。ご理解いただきまして、

引き続き下校時刻の変更にご協力いただきますよう、お願いいたします。 

書初め会（３年～６年） 
１月１４日(火)と１5 日(水)に体育館で行いまし

た。幸いに極寒とまではいかない天候でした。 

この会を開くにあたり、地域から２名の方に講師

として、ご指導いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日頃の書写の時間と比べていっそう集中して取

り組み、立派な作品ができました。 

 ２月の主な予定 

 5 日 能義小学校一日入学 

10 日 元気ちょきん （～ 2/14） 

11 日 建国記念の日 

12 日 なわとび集会 

二中校区小学校同士の交流 

（5・6 年：情報科学高校） 

16 日 学習公開日 

（公開授業、ＰＴＡ総会、学級懇談） 

17 日 振替休業日 

23 日 天皇誕生日 

24 日 振替休日 

27 日 6 年生を送る会 

28 日 市教育委員会による訪問指導 

（研究授業） 


